
СТЕНОГРАММА 

очередного тридцать девятого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

27 июня 2024 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, время, минута остается, 

прошу занять свои места.  

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты и приглашенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На засе-

дании присутствует 42 депутата.  

Тридцать девятое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ягубов 

Геннадий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от 

Думы Ставропольского края, депутаты Государственной Думы Федерального 

Собрания Российской Федерации Кузьмин Михаил Владимирович, Лавриненко 

Алексей Федорович, Темрезов Теймураз Бориспиевич – заместитель председа-

теля краевого суда, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председате-

ля Правительства – министр финансов Ставропольского края, Лавров Олег 

Леонидович – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, 

Тарасов Сергей Петрович – председатель избирательной комиссии Ставрополь-

ского края, Савельева Ольга Васильевна – заместитель руководителя Управле-

ния Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Лубенченко 

Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Мажаров 

Николай Викторович – начальник Управления Федерального казначейства по 

Ставропольскому краю, Шелкоплясова Яна Андреевна – исполняющая обязан-

ности начальника Управления по надзору за исполнением федерального зако-

нодательства прокуратуры Ставропольского края, представители Губернатора, 

Правительства Ставропольского края в Думе края Попова Анна Александровна, 

Решетняк Владимир Ильич, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный 
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по правам человека в Ставропольском крае, Нефетиди Георгий Олегович – 

председатель Общественной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей 

Александрович – председатель Общественного совета при Думе Ставрополь-

ского края, Колягин Георгий Семенович – председатель Ставропольской город-

ской Думы, Карабут Алексей Павлович – председатель Ставропольской крае-

вой общественной организации ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и 

правоохранительных органов, а также руководители краевых исполнительных 

органов власти, представители средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты и приглашенные! За трудовые достижения в разви-

тии государственного управления в крае и в связи с 65-летием со дня рождения 

первый заместитель председателя Думы Гончаров Виктор Иванович награжден 

медалью "За доблестный труд" III степени. Разрешите ему вручить. (Аплодис-

менты.) (Вручение медали.) 

 

Гончаров В.И. Служу России и Ставропольскому краю! (Аплодисменты.) 

 

Председательствующий. О секретариате. Уважаемые коллеги, вношу 

предложение избрать в состав секретариата заседания Думы депутата Меликова 

Михаила Иосифовича и депутата Роева Николая Ивановича. Будут ли замеча-

ния по персональному составу?  

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы… Уважаемые! 

Депутатов Меликова Михаила Иосифовича и Роева Николая Ивановича, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Секретариат, пожалуйста, займите свои места.  

О повестке дня. Арнольдович, ну что?  

Уважаемые коллеги, о повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. 

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении 

в проект повестки дня дополнительных вопросов? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

О регламенте. Есть предложение предоставить время: для докладов –       

10 минут, для содокладов, заключений – пять минут, для выступлений – три 

минуты. Первый перерыв сделать через два часа на 30 минут, а последующие 

перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут. Уважаемые 

депутаты, будут ли замечания по регламенту заседания?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-

то.  

Рассмотрение повестки дня.  
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Уважаемые участники заседания! Слушается вопрос "О назначении ми-

ровых судей в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 Ок-

тябрьского района города Ставрополя с 1 августа 2024 года решением комитета 

рекомендована Юрасова Елена Юрьевна. 

Стаж работы Елены Юрьевны по юридической специальности составляет 

более 12 лет. Кандидат зарекомендовала себя квалифицированным судьей, 

обеспечивая надлежащее качество отправления правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Уважаемые коллеги, Елена Юрьевна присутствует в зале, вопросы к Елене 

Юрьевне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Юрасову Елену Юрьев-

ну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Октябрьского района 

города Ставрополя с 1 августа 2024 года, прошу проголосовать. За – 43, против 

и воздержавшихся нет. Принято. Пожалуйста, дальше.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Промышленного района города Ставрополя с     

1 июля 2024 года рекомендована Королева Светлана Михайловна. 

В должности мирового судьи Светлана Михайловна работает три года. 

Зарекомендовала себя грамотным юристом, постоянно повышает свой профес-

сиональный уровень. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Светлане Михайловне? Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Королеву Светлану Ми-

хайловну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Промышленно-

го района города Ставрополя с 1 июля 2024 года, прошу проголосовать. За – 42, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. Пожалуйста, дальше.  
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Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 11 Промышленного района города Ставрополя с 1 июля 2024 года 

решением комитета рекомендована Бачукина Татьяна Станиславовна. 

Стаж работы кандидата по юридической специальности – 21 год, в долж-

ности мирового судьи – три года. Татьяна Станиславовна обладает широкой 

теоретической подготовкой, умело применяет знания законодательства на прак-

тике. 

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Татьяне Станиславовне?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Бачукину Татьяну Ста-

ниславовну на должность мирового судьи судебного участка № 11 Промыш-

ленного района города Ставрополя с 1 июля 2024 года, прошу проголосовать. 

За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 1 города Лермонтова с 1 июля 2024 года реко-

мендован Изотенок Игорь Игоревич. 

Должность мирового судьи Игорь Игоревич замещает более 18 лет. Кан-

дидат показал высокие результаты служебной деятельности. Награжден Благо-

дарственным письмом Губернатора Ставропольского края, имеет ведомствен-

ные награды. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Игорю Игоревичу?  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Изотенка Игоря Игоре-

вича на должность мирового судьи судебного участка № 1 города Лермонтова с 

1 июля 2024 года, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Апанасенковского района с 1 июля 2024 года решением комитета 

рекомендована Мишина Наталия Александровна. 

Более семи лет Наталия Александровна замещает должность мирового 

судьи. Зарекомендовала себя с положительной стороны, добросовестно отно-

сится к исполнению служебных обязанностей. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Наталии Александровне? Нет. 
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Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Мишину Наталию 

Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Апана-

сенковского района с 1 июля 2024 года, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 2 Шпаковского района с 1 июля 2024 года реко-

мендована Шепелева Ольга Сергеевна. 

В должности мирового судьи Ольга Сергеевна работает более 17 лет. 

Кандидат проявила себя грамотным судьей, награждена Благодарственным 

письмом Губернатора Ставропольского края, имеет ведомственные награды. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Во-

просы к Ольге Сергеевне? 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шепелеву Ольгу Серге-

евну на должность мирового судьи судебного участка № 2 Шпаковского района 

с 1 июля 2024 года, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 Курского района на трехлетний срок полномочий решением коми-

тета рекомендован Баданин Евгений Николаевич. 

Кандидат имеет стаж работы по юридической специальности более         

25 лет. В настоящее время Евгений Николаевич замещает должность помощни-

ка председателя Туркменского районного суда. Обладает достаточной теорети-

ческой и практической подготовкой для замещения должности мирового судьи. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к Евгению Николаевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Баданина Евгения Ни-

колаевича на должность мирового судьи судебного участка № 3 Курского рай-

она на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания и предложения по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Уважаемые судьи! От имени депутатов и от себя лично поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставрополья.  

Слушается вопрос "О назначении Шибкова Олега Николаевича на 

должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Предложение о кандидатуре Шибкова 

Олега Николаевича на должность аудитора Контрольно-счетной палаты края 

рассмотрено комитетом в установленном порядке. 

Олег Николаевич – пенсионер органов прокуратуры, кандидат юридиче-

ских наук, его стаж работы в прокуратуре Ставропольского края составляет      

25 лет, замещал должность прокурора города Ставрополя.  

Решением комитета Олег Николаевич рекомендован к назначению на 

должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на ше-

стилетний срок полномочий с 8 июля 2024 года. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Кол-

леги, Олег Николаевич присутствует в зале, вопросы к Олегу Николаевичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Шибкова Олега Нико-

лаевича на должность аудитора Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края на шестилетний срок полномочий с 8 июля 2024 года, прошу проголосо-

вать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением Думы. 

Уважаемый Олег Николаевич! От имени депутатов и от себя лично по-

здравляю Вас с назначением. Желаю успехов в ответственной работе по кон-

тролю за законностью в сфере бюджетных отношений во благо жителей края и 

социально-экономического развития Ставропольского края. 

Слушается вопрос "О назначении представителей общественности в 

квалификационной коллегии судей Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе края Владимиру Ильичу Решетняку. 

Пожалуйста, Владимир Ильич. 
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Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором Ставропольского края 

Владимиром Владимировичем Владимировым в соответствии с частью 8 ста-

тьи 2 Закона Ставропольского края "О порядке назначения и досочного пре-

кращения полномочий представителей общественности в квалификационной 

коллегии судей Ставропольского края" внесено представление о назначении 

представителем общественности в квалификационной коллегии судей Ставро-

польского края Абгарова Степана Степановича. Он имеет высшее юридическое 

образование, является кандидатом юридических наук. В настоящее время зани-

мает должность доцента кафедры конституционного и международного права 

Юридического института Северо-Кавказского федерального университета, 

имеет муниципальные и краевые награды, характеризуется положительно. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Абгарова Степана 

Степановича и назначить его представителем общественности в квалификаци-

онной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Сте-

пан Степанович присутствует в зале, вопросы к нему? 

Слово предоставляется председателю комитета Юрию Алексеевичу 

Скворцову. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Кандидатура Абгарова Степана Степа-

новича рассмотрена комитетом в установленном порядке. Решением комитета 

Степан Степанович рекомендован к назначению представителем общественно-

сти в квалификационной коллегии судей Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Абгарова Степана Сте-

пановича представителем общественности в квалификационной коллегии судей 

Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо, принято. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором края внесено представ-

ление о назначении представителем общественности в квалификационной кол-

легии судей Ставропольского края Бушной Натальи Викторовны. Она имеет 

высшее юридическое образование, является кандидатом юридических наук.      

В настоящее время занимает должность заведующей кафедры общегуманитар-

ных и юридических дисциплин Ставропольского филиала Московского госу-

дарственного педагогического университета. Имеет ведомственные и краевые 

награды, характеризуется положительно. 
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Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Бушной Натальи 

Викторовны и назначить ее представителем общественности в квалификацион-

ной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Во-

просы к Наталье Викторовне? 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Кандидатура Бушной Натальи Викторовны рассмотрена 

комитетом в установленном порядке и рекомендована к назначению представи-

телем общественности в квалификационной коллегии судей Ставропольского 

края. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Бушную Наталью Вик-

торовну представителем общественности в квалификационной коллегии судей 

Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо, принято. 

Владимир Ильич, продолжайте. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором края внесено представ-

ление о назначении представителем общественности в квалификационной кол-

легии судей Ставропольского края Долгополова Кирилла Андреевича. Он име-

ет высшее юридическое образование, является кандидатом юридических наук. 

Занимает должность заведующего кафедрой уголовного права и процесса Юри-

дического института Северо-Кавказского федерального университета, имеет 

краевые награды, положительно характеризуется. 

На сегодняшнем заседании Думы Долгополов отсутствует по причине то-

го, что он представляет Ставропольский край на Петербургском юридическом 

форуме. О причине отсутствия заблаговременно уведомил и просил рассмот-

реть его кандидатуру в его отсутствие. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Долгополова Ки-

рилла Андреевича и назначить его представителем общественности в квалифи-

кационной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет.  

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. По результатам рассмотрения кандидатуры Долгополова 

Кирилла Андреевича комитетом принято решение рекомендовать Думе края 

назначить Кирилла Андреевича представителем общественности в квалифика-

ционной коллегии судей края. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу?  

Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Долгополова Кирилла 

Андреевича представителем общественности в квалификационной коллегии 

судей Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 43, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

Владимир Ильич, продолжайте. 

 

Решетняк В.И. Губернатором края внесено представление о назначении 

представителем общественности в квалификационной коллегии судей Ставро-

польского края Кулешина Максима Георгиевича. Он имеет высшее юридиче-

ское и историческое образование, является кандидатом исторических наук. 

Имеет ученое звание "доцент". В настоящее время занимает должность прорек-

тора по научно-исследовательской работе и инновациям Ставропольского госу-

дарственного педагогического института. Имеет отраслевые и ведомственные 

награды, характеризуется положительно. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Кулешина Макси-

ма Георгиевича и назначить его представителем общественности в квалифика-

ционной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Во-

просы к Максиму Георгиевичу? Нет. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Кандидатура Кулешина Максима Георгиевича рассмот-

рена комитетом в установленном порядке и рекомендована к назначению пред-

ставителем общественности в квалификационной коллегии судей Ставрополь-

ского края. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Кулешина Максима Георгиевича представите-

лем общественности в квалификационной коллегии судей Ставропольского 

края, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 

Владимир Ильич, пожалуйста.  

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором края внесено представ-

ление о назначении представителем общественности в квалификационной кол-

легии судей Ставропольского края Кулькиной Ирины Васильевны. Она имеет 

высшее юридическое образование, является кандидатом юридических наук.       

В настоящее время занимает должность доцента кафедры судебной медицины и 

права Ставропольского государственного медицинского университета. Поло-

жительно характеризуется по месту работы. 
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Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Кулькиной Ирины 

Васильевны и назначить ее представителем общественности в квалификацион-

ной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет. 

Вопросы к Ирине Васильевне? Нет. 

Слово предоставляется Юрию Алексеевичу Скворцову. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Рассмотрев кандидатуру Кулькиной Ирины Васильевны, 

комитет принял решение рекомендовать Думе Ставропольского края назначить 

Ирину Васильевну представителем общественности в квалификационной кол-

легии судей края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу?  

Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Кулькину Ирину Васи-

льевну представителем общественности в квалификационной коллегии судей 

Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавших-

ся нет. Спасибо, принято. 

Владимир Ильич, пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором края внесено представ-

ление о назначении представителем общественности в квалификационной кол-

легии судей Ставропольского края Сагалаевой Евгении Сергеевны. Она имеет 

высшее юридическое образование, является кандидатом юридических наук, 

доктором философских наук. Занимает должность профессора кафедры граж-

данского права и процесса Юридического института Северо-Кавказского феде-

рального университета. Имеет ведомственные и краевые награды, характеризу-

ется положительно. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Сагалаевой Евге-

нии Сергеевны и назначить ее представителем общественности в квалификаци-

онной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Во-

просы к Евгении Сергеевне?  

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Кандидатура Сагалаевой Евгении Сергеевны рассмотре-

на комитетом в установленном порядке. Евгения Сергеевна рекомендована ко-

митетом к назначению представителем общественности в квалификационной 

коллегии судей Ставропольского края. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 
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Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Сагалаеву Евгению 

Сергеевну представителем общественности в квалификационной коллегии су-

дей Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 42, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо. 

Владимир Ильич, Вам слово. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатором края внесено представ-

ление о назначении представителем общественности в квалификационной кол-

легии судей Ставропольского края Шевченко Геннадия Викторовича. Он имеет 

высшее юридическое образование, является кандидатом юридических наук. За-

нимает должность доцента кафедры юридических и специальных дисциплин 

Ставропольского филиала Российской академии народного хозяйства и госу-

дарственной службы при Президенте Российской Федерации. Положительно 

характеризуется по месту работы. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать кандидатуру Шевченко Генна-

дия Викторовича и назначить его представителем общественности в квалифи-

кационной коллегии судей Ставропольского края. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Во-

просы к Геннадию Викторовичу?  

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. По результатам рассмотрения кандидатуры Шевченко 

Геннадия Викторовича комитетом принято решение рекомендовать Геннадия 

Викторовича к назначению представителем общественности в квалификацион-

ной коллегии судей Ставропольского края. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты! Кто за то, чтобы назначить Шевченко Геннадия 

Викторовича представителем общественности в квалификационной коллегии 

судей Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение с учетом прозвучавшего 

предложения Юрия Алексеевича будет оформлено постановлением Думы. 

Уважаемые члены квалификационной коллегии судей Ставропольского 

края! Вам предстоит принимать решения, от которых во многом будет зависеть 

качество отправления правосудия, укрепление статуса и авторитета судебной 

власти на Ставрополье. Я уверен, вы все достойно справитесь с этой важной 

миссией. 

От имени депутатского корпуса поздравляю вас с назначением, желаю 

успехов в ответственной работе! 

 

Скворцов Ю.А. Разрешите, Николай Тимофеевич? 
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Председательствующий. Да, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что краевая конфе-

ренция судей, на которой будет рассмотрен вопрос "О формировании нового 

состава квалификационной коллегии судей края", состоится завтра, 28 июня, 

прошу в постановлении Думы по данному вопросу установить срок его вступ-

ления в силу: с 28 июня 2024 года. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. Мы поправку та-

кую в постановление сделаем. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 396-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О наделении ор-

ганов местного самоуправления муниципальных и городских округов 

Ставропольского края отдельными государственными полномочиями 

Ставропольского края по проведению мероприятий при осуществлении 

деятельности по обращению с животными без владельцев". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользова-

нию и экологии. 

Представлять законопроект в Думе поручено начальнику управления ве-

теринарии края Таранухе Денису Александровичу. 

Денис Александрович, трибуна здесь, Вам слово. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты и 

приглашенные! Рассматриваемый законопроект направлен на уточнение расче-

та общего объема и распределения субвенций из бюджета Ставропольского 

края местным бюджетам для осуществления органами местного самоуправле-

ния Ставропольского края отдельных государственных полномочий Ставро-

польского края по проведению мероприятий при осуществлении деятельности 

по обращению с животными без владельцев.  

Законом Ставропольского края от 2 мая 2024 года № 44-кз предусмотре-

но, что отлов и транспортировка животных без владельцев будут осуществлять-

ся органами местного самоуправления, которым для осуществления этих от-

дельных государственных полномочий необходимы транспортные средства. 

Принятие законопроекта повлечет дополнительное выделение средств из 

бюджета Ставропольского края на 2 полугодие 2024 года. 

Принятие настоящего законопроекта не потребует принятия или призна-

ния утратившим силу, приостановления иных нормативных правовых актов 

Ставропольского края. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации и 

Ставропольского края. Прошу его поддержать.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы, уважаемые коллеги, к Денису Александровичу? Нет. 
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Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорь Ва-

сильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Законопроект рассмотрен комитетом, к нему 

получены все необходимые заключения. Содержащиеся в них предложения и 

замечания учтены в таблице поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом поправок. 

Прошу поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию. Прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 397-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства – министр финансов Ка-

линченко Лариса Анатольевна. 
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Лариса Анатольевна, Вам слово. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Законопроектом предлагается увеличить основные пара-

метры краевого бюджета почти на 10 миллиардов рублей. Источником для это-

го являются остатки средств на счете краевого бюджета – более 3 миллиардов 

рублей, которые сложились по состоянию на 1 января текущего года, а также 

предполагаемая возможность уточнения в сторону увеличения плана по нало-

говым и неналоговым доходам краевого бюджета, и на сумму более 2 миллиар-

дов рублей поступления целевой финансовой помощи из федерального бюдже-

та по 14 направлениям.  

По структуре уточнения доходов хочу обратить ваше внимание, что по 

налогу на доходы физических лиц по итогам четырех месяцев факт выше плана 

на 18 процентов, а по специальным налоговым режимам – на 48 процентов, что 

позволяет прогнозировать в сторону увеличения общий объем налоговых, не-

налоговых доходов на сумму 4,6 миллиарда рублей. 

Увеличение расходов предлагается также осуществить на ту сумму, на 

которую мы и доходы предлагаем увеличить, то есть почти 10 миллиардов руб-

лей. Из них хочу обратить внимание на отдельные позиции: это заработная пла-

та для педагогов в дошкольных образовательных организациях – 650 миллио-

нов рублей, доплата за классное руководство, это средства федерального бюд-

жета – 126 миллионов рублей и принятое на прошлом заседании Думы решение 

о доплате медицинским работникам первичного звена здравоохранения в ма-

лых городах на сумму около 60 миллионов рублей. 

По мерам социальной поддержки сумму вы тоже видите на слайде, обу-

словлено одной причиной – также принятым Законом Ставропольского края о 

многодетных семьях, в соответствии с которым статус многодетной семьи со-

храняется при возрасте ребенка до 23 лет, если он учится по очной форме обу-

чения. 

В результате функциональная структура доходов на следующем слайде 

представлена, серьезным образом не меняется. Пять основных отраслей, име-

ющих социальную направленность, – они выделены отдельным цветом – уве-

личиваются на сумму почти 50 миллиардов рублей, а объем этих отраслей в 

структуре составляет 60 процентов. 

Традиционным направлением бюджетной политики, мы об этом говорим, 

является несколько направлений. Одно из них – это укрепление материально-

технической базы. Мы всегда возвращаемся к этому вопросу, когда уточняем 

бюджет. В данном случае также предлагается увеличить на сумму более           

740 миллионов рублей, за счет которых предлагается произвести капитальный 

ремонт и приобретение оборудования 57 объектов, на 37 – провести капремонт, 

для 20 – приобрести оборудование. И общий объем расходов на улучшение ма-

териальной базы бюджетных организаций будет составлять в нашем бюджете 

без малого 10 миллиардов рублей. 

Капитальные вложения также предлагается увеличить на сумму 1 милли-

ард 700, общий объем достигнет 30 миллиардов рублей.  
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Сразу хочу сказать, что плановые показатели в объеме 30 миллиардов 

рублей по краевому бюджету за последние, скажем так, 10 лет в Ставрополь-

ском крае отмечены не были. Если нужно будет подробнее по капвложениям, 

лучше на вопросы отвечу. 

По дорожному фонду тоже хотелось бы обратить внимание, уважаемые 

депутаты, – увеличение на сумму 2 миллиарда рублей, а за счет перемещения 

внутри между работами на краевых и муниципальных дорогах объемы для вы-

полнения работ на муниципальных дорогах увеличиваются на сумму 2,5 мил-

лиарда рублей. И из общего объема 21,7 миллиарда 62 процента – это средства, 

которые направляются в муниципальные образования для осуществления работ 

на местных дорогах. 

Благоустройство. Предлагается увеличить мероприятия на сумму почти 

400 миллионов рублей, за счет которых будут проведены работы на территории 

городов: Ставрополь, Кисловодск, Пятигорск. А также из-за того, что предлага-

ется сейчас в законопроекте на 100 миллионов рублей увеличить расходы на 

реализацию проектов поддержки местных инициатив – а они в себе также со-

держат проекты на благоустройство – общий объем расходов по законопроекту 

составит почти 2,2 миллиарда рублей на благоустройство. 

Основные параметры бюджета выглядят следующим образом: они пред-

ставлены на слайде. Здесь, единственное, хочу обратить ваше внимание, уважа-

емые депутаты, несмотря на то, что дефицит краевого бюджета в абсолютном 

выражении увеличивается до 31,4 миллиарда рублей, у нас с вами это остатки 

средств на счете краевого бюджета по состоянию на 1 января текущего года, то 

есть не приводят к увеличению заимствований краевого бюджета. 

У меня все, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. Вопросы, пожа-

луйста, к Ларисе Анатольевне? 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, разрешите? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемая Ла-

риса Анатольевна! 28 февраля 2023 года принят Закон Ставропольского края   

"О дополнительных социальных гарантиях участникам СВО и мерах социаль-

ной поддержки членов их семей", в котором четко определены параметры по 

тем, кто мобилизован, и тем, кто проходит службу по контракту. 

Вообще прошли стороной по добровольцам, которые честные и порядоч-

ные, по специальному соглашению в рамках задачи Министерства обороны и 

других подразделений выполняют задачу на данных территориях. 

Есть очень много достойных ребят, награжденных орденами и медалями 

(есть погибшие), и сейчас они находятся все на передовой. Я бы хотел от их 

имени, так сказать, попросить, чтобы рассмотреть этот вопрос, изучить деталь-
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но вот это направление и внести предложение в адрес Губернатора и в адрес 

Думы для принятия решений. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, на вопрос Вы можете от-

ветить? 

 

Калинченко Л.А. Я думаю, Николай Тимофеевич, что все понимают, что 

этот вопрос не находится в компетенции Министерства финансов, не имеет от-

ношение к рассматриваемому сейчас вопросу, несмотря на его важность, акту-

альность, о которых говорит Виктор Иванович. Я полагаю, что это нужно адре-

совать соответствующему профильному министерству – министерству труда и 

социальной защиты, курирующему зампреду, которым является Дубровин Сер-

гей Васильевич, и сформировать такие предложения в адрес Губернатора Став-

ропольского края. 

 

Лозовой В.И. Вы представляете Правительство, я задаю Вам вопрос. 

 

Калинченко Л.А. Я представляю Правительство при Законе о бюджете,    

в распоряжении Правительства Ставропольского края указано, что Калинченко 

поручено представлять Правительство при рассмотрении данного законопроек-

та в Думе. 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, спасибо. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, вопрос актуальный. Я счи-

таю, что необходимо как от Вас – от депутата, как от фракции можно, Виктор 

Иванович, подготовить такой вопрос на имя Губернатора Ставропольского края 

о рассмотрении его в первоочередном порядке или дать поручение соответ-

ствующим своим заместителям проработать вопрос и выйти с инициативой на 

Думу при рассмотрении, в очередной раз рассмотрении бюджета на октябрь 

месяц, да, Лариса Анатольевна? 

 

Калинченко Л.А. Николай Тимофеевич, да, бюджет мы будем, скорее 

всего, – октябрь-ноябрь, но, прежде всего, бюджет – это уже последняя точка, 

скажем так. Сначала нужно…, предложения Виктора Ивановича, они касаются 

изменения в Закон "О мерах социальной поддержки участников СВО", поэтому 

сначала должны быть внесены изменения в тот Закон, если они будут предло-

жены, одобрена вся процедура, а потом уже – в Закон о бюджете. 

 

Председательствующий. Но это, само собой разумеется, если Губерна-

тор даст согласие и даст поручения, чтобы точку зрения Губернатора определи-

ли зампреды – те, которые курируют, – конечно, мы получим такой документ в 

Думе и будем его рассматривать, Лариса Анатольевна. Это время, может, до 

октября, может, до ноября пройдет. Есть Регламент, и мы будем осуществлять 
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свою деятельность согласно Регламенту Думы по принятию этих законопроек-

тов. 

Виктор Иванович, Вас удовлетворяет такой ответ? 

 

Лозовой В.И. Николай Тимофеевич, спасибо. Лариса Анатольевна, спа-

сибо, спасибо за поддержку. 

 

Гончаров В.И. Николай Тимофеевич, мы на фракции поддержали эту 

инициативу. В соответствии с Регламентом мы ее отработаем и, естественно, 

войдем с таким предложением. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, еще вопросы есть к Ларисе Анатольевне? 

 

Кузьмин М.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, но я бы не стал брать 

слово, не учитывая то, что это касается вопроса участников специальной воен-

ной операции, и как федеральный депутат считаю необходимым, так сказать, 

высказать свое мнение. 

Сегодня мы встречаем Комитет Государственной Думы Российской Фе-

дерации, который будет проводить выездное заседание у нас на Ставрополье 

здесь. Это событие, то есть это тот Комитет, который способен рассмотреть у 

себя на заседании, и причем в нашем здании, эту инициативу и отрабатывать в 

дальнейшем уже с Правительством Российской Федерации. Виктор Иванович 

Лозовой, Лариса Анатольевна. Вы согласны, Лариса Анатольевна со мной, что 

воспользоваться именно сегодня прилетом, приездом сюда Комитета, который 

непосредственно занимается вопросами социальной политики, и в частности 

вопросом участников специальной военной операции. И там мы этот вопрос,      

я думаю, что завтра на заседании Комитета, на выездном, эту ситуацию подни-

мем и рассмотрим. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Михаил Владимирович. Мы восполь-

зуемся и в ходе рабочей встречи Губернатора, Думы Ставропольского края мы 

этот вопрос озвучим. А согласно регламенту, который мы проработаем здесь,      

с инициативой уже будем выходить на Государственную Думу. Спасибо. Во-

просы, пожалуйста, еще? Нет вопросов. Присаживайтесь, пожалуйста, Лариса 

Анатольевна. 

Слово предоставляется председателю Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края Лаврову Олегу Леонидовичу. Пожалуйста. 

 

Лавров О.Л. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Представленный на экспертизу в Контрольно-счетную палату края проект за-

кона о внесении на текущий год предусматривает корректировку основных ха-

рактеристик краевого бюджета.  

Внесение изменений в краевой бюджет обусловлено корректировкой пла-

новых поступлений налоговых и неналоговых доходов, уточнения доходов и 
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расходов на суммы безвозмездных поступлений, а также увеличения в расходах 

краевого бюджета на сумму остатков, образовавшихся по состоянию на 1 янва-

ря текущего года. 

Установленный законопроектом дефицит бюджета в сумме 31,4 миллиар-

да рублей не превышает ограничений, определенных статьей 92.1 Бюджетного 

кодекса. 

В результате вносимых изменений объем государственного долга края 

сохранится на прежнем уровне, верхний предел государственного внутреннего 

долга края по состоянию на 1 января 2025 года также не изменится. 

Проведенная Контрольно-счетной палатой финансово-экономическая 

экспертиза нарушений бюджетного законодательства не выявила.  

Законопроект может быть рассмотрен Думой в установленном законом 

порядке. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Олегу Леонидовичу? Нет. 

Присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Ковалеву Ивану Ивано-

вичу.  

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Проект закона в соответствии с Регламентом рассмотрен во всех комитетах 

Думы. Есть все необходимые заключения на проект закона, они положитель-

ные. 

Имеются также поправки Губернатора края. 

Комитет на своем заседании принял решение рекомендовать законопро-

ект Думе сегодня на рассмотрение в двух чтениях с учетом согласованных по-

правок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 43, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию. Прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 387-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О межбюджетных 

отношениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Представителем Правительства при рассмотрении проекта в Думе назна-

чена Лариса Анатольевна Калинченко. Пожалуйста, да, Лариса Анатольевна. 

 

Калинченко Л.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, присутствующие! Законопроект направлен, прежде всего, на приведение с 

требованием Бюджетного кодекса Российской Федерации.  

Статьей 136 Бюджетного кодекса определено, что при расчете дотации 

для субъектов Российской Федерации и определения уровня дотационности не 

учитываются дотации или гранты, которые носят стимулирующий характер, то 

есть за победу в каком-либо конкурсе, например, или за достижения социально-

экономического развития региона. Поэтому точно такой же подход предлагает-

ся применить и к нашим муниципальным образованиям: в случае предоставле-

ния им грантов или дотаций за победу в конкурсах за социально-экономичес-

кое развитие территории муниципального образования не учитывать дотацию 

эту при расчете их дотационности, полагая, что это будет стимулировать муни-

ципалитеты к лучшей работе и к принятию участия в мероприятиях подобного 

уровня. 

Второе предложение, которое реализовано в данном законопроекте, это 

изменение в Методику расчета дотаций на выравнивание бюджетной обеспе-

ченности муниципальных образований. 

Вы знаете, наверное, что налог на доходы физических лиц является        

основным доходом, который формирует бюджет муниципального образования. 

В настоящее время для определения налогового потенциала по данному виду 

налога используются данные налоговых органов по форме 2-НДФЛ – отчет о 

налоговой базе и структуре по налогу на доходы физических лиц.  

Однако существует еще один вид отчетности 5-НДФЛ, и именно по нему 

мы сейчас предлагаем в качестве изменений определять источник для расчета 

налогового потенциала, потому что это более широкая форма отчетности, кото-

рая включает в себя отчетность и содержит в себе сведения, которые относятся 

к лицам, составляющим государственную тайну. Если раньше нас не сильно 

этот момент беспокоил, и существенного различия в объеме 2- и 5-НДФЛ по 
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формам не было, то с учетом того, что на сегодняшний день очень много лю-

дей, которые стали получать заработную плату по отдельным спискам, не учи-

тываясь в общей отчетности, в открытой отчетности, мы полагаем, что для 

именно точности прогнозирования поступления налога на доходы физических 

лиц в разрезе территорий муниципальных образований Ставропольского края 

предлагается применить именно этот источник информации. 

Вносимые проектом закона изменения позволяют обеспечить повышение 

точности прогнозирования и, соответственно, более справедливое распределе-

ние дотаций между муниципальными образованиями. Эти предложения обсуж-

дались на заседании рабочей группы по межбюджетным отношениям в Ставро-

польском крае в присутствии муниципальных образований и получили под-

держку со стороны руководителей финансовых органов муниципалитетов. 

У меня все. Благодарю за внимание. Но уже, Николай Тимофеевич, все 

требования другие к законопроекту, они соблюдены в полном объеме, заклю-

чения имеются положительные. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна. 

Вопросы, пожалуйста, к Ларисе Анатольевне? Нет. Спасибо, присаживай-

тесь. 

Слово предоставляется Ивану Ивановичу Ковалеву.  

 

Ковалев И.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Действительно, эти вопросы были детально рассмотрены, в том числе в коми-

тете, в установленном порядке. 

К проекту закона все необходимые заключения есть, они положительные. 

Комитет рекомендует Думе принять его в двух чтениях. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Ивану Ивановичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 323-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края         

"О некоторых вопросах проведения публичных мероприятий на террито-

рии Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, а также комитетом 

по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-

лению. 

Слово предоставляется Владимиру Ильичу Решетняку. Пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях при-

ведения Закона Ставропольского края в соответствие с законодательством Рос-

сийской Федерации и Ставропольского края, а также в целях уточнения поряд-

ка подачи уведомления о проведении публичного мероприятия. 

Статью 6 Закона края предлагается привести в соответствие со статьей 8 Фе-

дерального закона "О собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пике-

тированиях", изложив ее в новой редакции. Предусматривается включение в 

перечень мест, в которых запрещается проведение названных публичных меро-

приятий, воинских захоронений, мемориальных сооружений и объектов, клад-

бищ, розничных рынков. Объекты, относящиеся к таким местам, указываются 

адресно. Определение указанных мест, ведение их паспортов или реестров ре-

гулируется действующим законодательством. 

В отношении иных мест, в которых запрещается проводить публичные 

мероприятия, законопроектом установлены адресные ориентиры, что отвечает 

требованиям части 23 статьи 8 Федерального закона. Также предлагаются ре-

дакционные изменения. 

Принятие законопроекта не потребует выделения дополнительных фи-

нансовых средств из бюджета края. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. Вместе с 

тем необходимо отметить, что не все органы местного самоуправления муни-

ципальных и городских округов Ставропольского края внесли предложения и 

замечания по законопроекту в части определения мест, в которых запрещается 

проведение публичных мероприятий, в связи с чем требуется продолжить рабо-

ту над ним. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в первом чтении. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 
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Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. 

С учетом неоднократного обсуждения проекта закона и поступивших к 

нему заключений комитет рекомендовал Думе края рассмотреть данный зако-

нопроект на очередном заседании и принять его в первом чтении.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 373-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края от 16.03.2024 № 7-кз 

"О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и де-

тей, оставшихся без попечения родителей". 

Вопрос внесен прокуратурой Ставропольского края, а также комитетом 

по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре. 

Представителем прокуратуры края при рассмотрении проекта закона в 

Думе назначена исполняющая обязанности начальника Управления по надзору 

за исполнением федерального законодательства прокуратуры края Шелкопля-

сова Яна Андреевна. 

Яна Андреевна, Вы здесь? Пожалуйста, трибуна здесь у нас. 

Я Владимиру Ильичу дал возможность с места, мы просто уважаем его 

возраст. Сказал спасибо? Сказал. Пожалуйста. 

 

Шелкоплясова Я.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные! 

Рассматриваемый проект закона подготовлен в целях совершенствования пра-

вового механизма обеспечения жилищных прав лиц из числа детей-сирот путем 

внесения изменений в Закон Ставропольского края № 7-кз "О дополнительных 

гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без попе-

чения родителей", предусматривающих предоставление лицам из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в возрасте от 21 до 22 лет 

включительно выплаты на приобретение в собственность жилого помещения на 

основании государственного жилищного сертификата субъекта Российской Фе-

дерации в качестве альтернативы предоставления жилого помещения. 

На сегодняшний день в краевом списке детей-сирот, подлежащих обеспе-

чению жилыми помещениями, находится 4 тысячи 162 человека, однако, воз-
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никающие у уполномоченного органа Ставропольского края, осуществляющего 

управление в сфере имущественных отношений, проблемы, в том числе на 

рынке жилья, и с учетом финансовых возможностей бюджета Ставропольского 

края объективно не позволят обеспечить жилыми помещениями всех лиц из 

числа детей-сирот, имеющих на это право. 

В связи с этим прокуратурой края разработан проект закона Ставрополь-

ского края "О внесении изменений в Закон Ставропольского края от 16 марта 

2006 года № 7-кз"О дополнительных гарантиях по социальной поддержке де-

тей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей", направленный на ре-

шение социально-значимой проблемы в крае по обеспечению жилищных прав 

лиц из числа детей посредством установления альтернативной возможности 

приобретения жилого помещения. 

Проект закона не потребует выделения дополнительных финансовых 

средств из бюджета Ставропольского края, поскольку его реализация возможна 

за счет перераспределения денежных средств, направленных на приобретение 

жилья. 

Кроме того, проект и его положения соответствуют Конституции Россий-

ской Федерации, федеральным законам и Уставу Ставропольского края. 

В случае принятия закона необходимости признания утратившими силу 

нормативных правовых актов Ставропольского края или внесения в них изме-

нений не потребуется. 

В ходе работы над законопроектом поступили предложения по внесению 

в него уточнений. И с учетом изложенного полагаю возможным данный зако-

нопроект принять в двух чтениях. 

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Яна Андреевна. 

Вопросы, пожалуйста, уважаемые депутаты? Нет вопросов. Пожалуйста, 

присаживайтесь. 

Слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту. Пожалуйста. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края от-

мечает, что законопроектом предлагается внести в краевой Закон изменения, 

согласно которым устанавливается дополнительная гарантия по поддержке де-

тей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в виде предоставления 

выплаты на приобретение благоустроенного жилого помещения в собствен-

ность или для полного погашения предоставляемого на приобретение жилого 

помещения кредита по договору, обязательства заемщика по которому обеспе-

чены ипотекой, удостоверяемой жилищным сертификатом. 

Законопроект имеет высокую социальную значимость. Замечания и пред-

ложения к нему нашли свое отражение в таблице поправок. 
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Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

Ставропольского края.  

С учетом изложенного Губернатор полагает, что законопроект может 

быть принят Думой края в двух чтениях с учетом таблицы поправок, одобрен-

ной профильным комитетом. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? 

Слово предоставляется Надеину Виктору Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники 

заседания! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном порядке.          

К нему получены все необходимые заключения. 

Поступившие замечания и предложения отражены в согласованной таб-

лице поправок.  

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом таблицы поправок.  

Просим коллег поддержать решение комитета. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию. Прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 
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Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 390-7 "О природных лечебных ресурсах, лечебно-оздоровительных 

местностях и курортах Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по инвестициям, курортам и туризму. 

Дмитрий Иванович, пожалуйста. 

 

Шуваев Д.И. Николай Тимофеевич, вопрос в комитете отработан, рас-

смотрен на совещании, заседании комитета. Предлагаю министра не заслуши-

вать. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Андрей Владимирович, без обиды? Нет? Присаживайтесь. 

Слово предоставляется Шуваеву Дмитрию Ивановичу. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги и 

присутствующие! Законопроект подготовлен в целях обеспечения реализации в 

крае Федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон           

"О природных лечебных ресурсах, лечебно-оздоровительных местностях и ку-

рортах". Он направлен на регулирование правовых организационных основ ра-

ционального использования развития, охраны природных лечебных ресурсов, 

лечебно-оздоровительных местностей и курортов края. 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом поправки.  

Прошу поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Дмитрию Ивановичу?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию. Прошу 

проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом поправ-

ки, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 386-7 

"О внесении изменения в статью 142 Закона Ставропольского края         

"Об инвестиционной деятельности в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по инвестициям, 

курортам и туризму. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена Калинченко Лариса Анатольевна. 

Пожалуйста, Дмитрий Иванович. 

 

Шуваев Д.И. Николай Тимофеевич, вопрос также отработан в комитете, 

рассмотрен на совещании и на заседании комитета. Предлагаю Ларису Анато-

льевну не заслушивать. 

 

Председательствующий. Лариса Анатольевна, Вы не настаиваете на 

своем выступлении? Спасибо. 

Пожалуйста, слово предоставляется Дмитрию Ивановичу. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги и 

присутствующие! Проектом закона предлагается внести изменения, направлен-

ные на расширение сферы применения инвестиционного налогового вычета по 

налогу на прибыль организаций в целях поддержки инвестиционной активно-

сти в Ставропольском крае, а также на установление размера ставки налога, 

применяемого для расчета предельной величины инвестиционного налогового 

вычета в размере 10 процентов. 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом поправки.  

Прошу поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Дмитрию Ивановичу? 

Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
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У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию. Прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 388-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О государствен-

ной поддержке социально ориентированных некоммерческих организаций 

в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,         

а также комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект в Думе поручено представителю Губернато-

ра, Правительства края в Думе края Поповой Анне Александровне. 

Анна Александровна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Попова А.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Законопроект подготовлен в целях при-

ведения Закона Ставропольского края "О государственной поддержке социально 

ориентированных некоммерческих организаций в Ставропольском крае" в соот-

ветствие с Федеральным законом "О некоммерческих организациях". 

Проектом закона предлагается расширить перечень видов деятельности 

социально ориентированных некоммерческих организаций, позволяющих отно-

сить некоммерческие организации к категории социально ориентированных и 

претендовать им на государственные меры поддержки. Дополнить его деятель-

ностью в сфере поддержки семьи, материнства, отцовства и детства, организа-

цией проведения мероприятий, способствующих развитию предусмотренных 

законодательством Российской Федерации форм устройства детей, оставшихся 

без попечения родителей, в семью, а также содержанием животных в приютах 

для животных. 

Также законопроектом дополняется статья 1 организациями, на которые 

не распространяется действие данного Закона, а именно государственные и му-

ниципальные учреждения, поскольку Федеральным законом они исключены из 

числа организационно-правовых форм, в которых могут быть созданы социаль-

но-ориентированные некоммерческие организации. 

Кроме того, предлагается внести редакционные уточнения, заменив в ря-

де статей слова "федеральным законодательством" словами "законодательством 

Российской Федерации". 
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Реализация настоящего законопроекта не потребует дополнительного вы-

деления средств из краевого бюджета. 

В проекте закона отсутствуют риски нарушения антимонопольного зако-

нодательства. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу Ставропольского края и законам Ставропольского 

края. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект с учетом 

согласованной таблицы поправок и принять его в двух чтениях. Благодарю за 

внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Анне Александровне? 

Нет. Присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета Муравьевой Валентине 

Николаевне. Пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен комитетом, к нему получены все необходимые замечания, 

они в основном положительные. 

Замечания правового управления аппарата Думы отражены в таблице со-

гласованных поправок.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть законопроект и принять его в двух 

чтениях с учетом таблицы поправок.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне?  

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок к принятию. Какие будут предложения 

по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект с учетом принятых по-

правок, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 



 29 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 389-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края       

"О некоторых вопросах в области защиты населения и территорий в 

Ставропольском крае от чрезвычайных ситуаций природного и техноген-

ного характера". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,        

а также комитетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям. 

Представлять законопроект в Думе поручено министру жилищно-

коммунального хозяйства края Рябикину Александру Владимировичу. Пожа-

луйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, есть предложение вви-

ду детальной проработки в комитете не заслушивать министра, если он, конеч-

но, не возражает. 

 

Председательствующий. Александр Владимирович, Вы не настаиваете 

на своем выступлении?  

Пожалуйста, присаживайтесь. Слово предоставляется Юрию Афанасье-

вичу. Пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги!    

30 января текущего года внесены изменения в Федеральный закон о защите 

населения и территорий от ЧС природного и техногенного характера. Проект 

аналогичного краевого закона разработан в целях приведения его положений с 

Федеральным законом.  

Так, предлагается средства федерального и средства резервного фонда 

Правительства края, которые ранее использовались только для ликвидации 

чрезвычайных ситуаций, теперь использовать также при введении режима по-

вышенной готовности. Это ключевое и назревшее законодательное решение. То 

есть теперь финансовые и материальные ресурсы резервного фонда Правитель-

ства края после принятия нашего закона могут быть использованы при возник-

новении угрозы чрезвычайных ситуаций с целью их предотвращения. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован Думе к принятию его в двух чтениях. 

Прошу, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Афанасьевичу? 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? 
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная к принятию. Какие будут предложения по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять данное постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 382-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О некоторых во-

просах регулирования отношений в области пчеловодства в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек (я могу 

назвать фамилии?): Андрющенко, Шерпеев, Жданов, Надеин, Коротченко, Ро-

ев, а также комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользова-

нию и экологии. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Андрющенко Игорю Васильевичу. Пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемая Лариса Анатольевна! Ува-

жаемые депутаты и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях приве-

дения действующего краевого Закона в соответствие с федеральным законода-

тельством в части уточнения терминологии и совершенствования правового ре-

гулирования вопросов в сфере пчеловодства. 

На законопроект получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в предложенной 

редакции. 

Прошу поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Васильевичу? 
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Слово предоставляется Решетняку Владимиру Ильичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Пожалуйста, Владимир Ильич. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края от-

мечает, что законопроект подготовлен в целях приведения Закона Ставрополь-

ского края в соответствие с федеральным законодательством и предусматрива-

ет внесение редакционных изменений в отдельные статьи краевого Закона. 

Замечания и предложения к законопроекту отсутствуют.  

С учетом изложенного Губернатор края полагает, что проект закона мо-

жет быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Владимиру Ильичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу голосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас имеется. Будут ли заме-

чания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 392-7 

"О внесении изменений в статьи 3 и 4 Закона Ставропольского края          

"О некоторых вопросах организации транспортного обслуживания насе-

ления пассажирским автомобильным транспортом и городским наземным 

электрическим транспортом в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края,       

а также комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 
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Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-

вич. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Штепа Е.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

уважаемые приглашенные! В соответствии с Федеральным законом от 29 мая 

2023 года № 185-ФЗ "О внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации" статьи 30, 32 Федерального закона от 13 июля 2015 го-

да № 220-ФЗ "Об организации регулярных перевозок пассажиров и багажа ав-

томобильным транспортом и городским наземным электрическим транспортом 

в Российской Федерации и о внесении в отдельные законодательные акты Рос-

сийской Федерации" наделяют исполнительные органы субъекта Российской 

Федерации отдельным полномочием по представлению в уполномоченный фе-

деральный орган исполнительной власти заявления о прекращении функциони-

рования остановочного пункта по межрегиональным маршрутам регулярных 

перевозок, за исключением остановочных пунктов, расположенных на террито-

рии автовокзалов и автостанций, и о размещении информации на указателях 

остановочных пунктов, расположенных вне территории автовокзалов и авто-

станций. В связи с чем законопроектом предлагается внести соответствующие 

изменения в статью 3 Закона Ставропольского края от 9 марта 2016 года № 23-кз 

"О некоторых вопросах организации транспортного обслуживания населения 

пассажирским автомобильным транспортом и городским наземным электриче-

ским транспортом в Ставропольском крае". 

Также Федеральным законом 185-ФЗ внесены изменения в часть 5 ста-  

тьи 29 Федерального закона 220-ФЗ в части изменения обстоятельств, при 

наступлении которых уполномоченный орган исполнительной власти субъекта 

Российской Федерации обращается в суд с заявлением о прекращении действия 

свидетельства об осуществлении перевозок по маршрутам регулярных перевозок. 

В связи с чем законопроектом предлагается изложить статью 4 Закона № 23-кз в 

новой редакции.  

В целях приведения Закона 23-кз в соответствие с Федеральным законом 

от 21 декабря 2021 года № 414-ФЗ "Об общих принципах организации публич-

ной власти в субъектах Российской Федерации" законопроектом предлагается 

внести изменения редакционного характера в части использования термина 

"исполнительные органы Ставропольского края" вместо "органы исполнитель-

ной власти Ставропольского края". 

Ввиду того, что изменения, предусмотренные Федеральным законом 185-ФЗ, 

вступают в силу с 1 сентября 2024 года, датой вступления в силу соответству-

ющих положений законопроекта, направленных на реализацию Федерального 

закона 185-ФЗ, также предлагается определить 1 сентября 2024 года. 

Реализация законопроекта не потребует дополнительных затрат за счет 

средств бюджета Ставропольского края, отмены, признания утратившими силу 

законов и иных нормативных правовых актов Ставропольского края. 

Прошу поддержать данный законопроект. Спасибо. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к министру? Нет. Присажи-

вайтесь. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? Прошу прощения, коллеги. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Александр Павлович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Сидорков А.П. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Проект закона 

подготовлен в связи с необходимостью приведения действующего краевого За-

кона в соответствие с федеральным законодательством. К нему поступили все 

необходимые экспертные заключения, все положительного характера. 

Законопроект рассмотрен комитетом в установленном порядке.  

Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух чтениях в 

предложенной редакции.  

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Александр Павлович. Вопросы? Нет. 

Уважаемые депутаты, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятию его в первом чтении? 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Кто за данное 

предложение, прошу голосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О внесении изменений в Положение о Молодеж-

ном парламенте при Думе Ставропольского края, утвержденное постанов-

лением Думы Ставропольского края от 28 марта 2019 года № 1365-VI ДСК 

"Об утверждении Положения о Молодежном парламенте при Думе Став-

ропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве 13 человек (уважаемые 

коллеги, могу назвать пофамильно? Спасибо): Великдань, Судавцов, Надеин, 

Басович, Лавров, Андрющенко, Кузьмин, Олдак, Шевелев, Белый, Николаев, 
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Кирдяшев, Шевченко, а также комитетом по образованию, культуре, науке, мо-

лодежной политике, средствам массовой информации и физической культуре.  

Слово предоставляется Виктору Викторовичу Надеину. Пожалуйста. 

 

Надеин В.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые участники 

заседания! Разработка проекта постановления Думы связана с необходимостью 

корректировки Положения о Молодежном парламенте при Думе Ставрополь-

ского края в связи с принятием Молодежным парламентом при Государствен-

ной Думе Российской Федерации Стандарта работы молодежных парламентов 

при законодательных органах власти субъектов Российской Федерации. 

К проекту постановления имеется положительное заключение правового 

управления Думы.  

Решением комитета данный проект постановления рекомендован к при-

нятию Думой в предложенной редакции.  

Прошу коллег поддержать решение комитета. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Викторовичу? 

Нет. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты! На этом все вопросы повестки дня у нас рассмот-

рены.  

Информирую вас о том, что за время после проведения 23 мая 2024 года 

очередного тридцать седьмого заседания Думы Ставропольского края мы при-

няли путем опроса 21 постановление. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие будут у депутатов справки, замечания по ведению заседания Ду-

мы? Нет. 

На этом очередное тридцать девятое заседание Думы Ставропольского 

края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
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